



LE BILLET DU VICE-SYNDIC



Le plaisir de déguster du sanglier pour célébrer la fête nationale!

Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,

Je vous salue chaleureusement en tant que municipal en charge du dicastère des manifestations. C'est avec plaisir que je partage l'enthousiasme des habitants de notre village dans lequel ont lieu des activités sociales très appréciées.

Au cours des derniers mois, nous avons organisé trois événements majeurs qui ont renforcé le tissu social de notre communauté. En mai 2023, le Marché de Mex a apporté couleurs et talents locaux, créant une atmosphère vibrante. La Fête nationale a célébré notre identité commune, suivie par la sortie des aînés à la fin du mois d'août, qui a été un moment d'échanges et de partages, renforçant les liens qui nous unissent.

Fort de ces succès, nous prévoyons de maintenir cette dynamique en organisant de nouvelles rencontres. Notre célébration d'Halloween le 4 novembre promet une expérience enchantée. En décembre, la distribution de sapins, accompagnée de musique locale, ajoutera une touche féérique à la saison des fêtes.

En début d'année 2024, le dimanche 21 janvier, la grande salle accueillera une journée troc, offrant une opportunité unique d'échanges au sein de notre communauté. Et pour réjouir vos sens au printemps, notez déjà dans vos agendas le retour tant attendu du Marché de Mex le 26 mai 2024.

En conclusion, la municipalité exprime sa profonde gratitude envers tous ceux qui ont contribué à ces événements exceptionnels. Nous encourageons vivement tous les Mexanais à participer et à contribuer à l'épanouissement de notre belle communauté.

Dans l'attente de partager ces moments de convivialité avec vous, recevez, Chères Concitoyennes et Chers Concitoyens, l'assurance de notre engagement continu pour faire de Mex un lieu où règnent l'harmonie et la solidarité.

Bien à vous.

Simon von Oppenheim



Soyez des détectives aguerris...

La Fédération vaudoise des sociétés d'apiculture fait appel à chacun de nous pour l'aider à la détection et le signalement des nids primaires et secondaires du frelon asiatique. Cette espèce invasive qui s'installe progressivement dans le Canton de Vaud exerce une forte pression sur les abeilles mellifères et les autres insectes locaux et pollinisateurs sauvages. C'est pourquoi, si vous observez la présence de cet animal ou de son nid, vous êtes priés de bien vouloir transmettre vos observations ainsi qu'une photo sur le site www.frelonasiatique.ch.

Exemple de frelon asiatique: celui-ci mesure jusqu'à 3 cm alors que le frelon commun est plus grand (jusqu'à 4 cm).



... et des observateurs en herbe!

La Direction générale de l'agriculture, de la viticulture et des affaires vétérinaires requiert elle aussi la collaboration des citoyens pour signaler la présence de plantes invasives nuisibles à l'agriculture, en particulier les chardons et cirses. **Rappelons que cette lutte est obligatoire** en raison de la prolifération très rapide de ces végétaux qui couvrent le sol en lieu et place des cultures. Voici des photos des plantes à signaler et faire enlever avant leur floraison et qui ne doivent en aucun cas être déposées dans un compost!

Signalez leur présence à l'adresse greffe@mex.ch ou directement à inspectorat.phyto@vd.ch (avec un plan de la zone concernée). Pour plus de détails:





La forêt, son entretien et son renouvellement

Cette année, la journée du martelage s'est déroulée le 29 août. Cette tradition consiste à ce que les arbres devant être abattus dans le courant de l'année soient marqués par la martèle à l'effigie du blason communal. Etant donné l'époque moderne, et dans le but de rendre le travail des bûcherons plus facile, les essences désignées par le garde-forestier sont « taguées » d'un spray de couleurs. Ainsi, ce dernier, M. Grégory Gabriel, nous explique la façon dont on exploite la ressource forestière tout en veillant à son renouvellement: « 13 résineux pour un volume de 15.5 m³ et 77 feuillus pour un volume de 154.6 m³ soit un total de 94 tiges et 172.30 m³ ont été désignés. Ce martelage s'est déroulé en contre bas du refuge, le long de la route forestière longeant le ruisseau de la Goille. Cette intervention sylvicole permettra de rajeunir une partie des forêts de la commune conformément au nouveau plan de gestion communal. Les bois exploités seront valorisés comme bois d'œuvre servant à la confection de meubles ou de charpentes pour une partie. Le solde sera valorisé comme bois de chauffage: une partie en plaquettes forestières dévolues à l'alimentation des chaudières de certains bâtiments communaux, l'autre en bûches afin de fournir les foyers des particuliers de la commune ainsi que de la région ». Notons que les travaux de coupe se déroulent au moment où ces lignes sont rédigées. **Le service forestier vous remercie d'avance de respecter les fermetures temporaires de routes durant les travaux y compris durant les week-ends.**



Mens sana in corpore sano



Association sportive Mex

Nouveau:

pour répondre à la demande de ceux qui souhaitent rester en forme mais ne peuvent pas se libérer régulièrement l'ASM propose désormais aussi la

GYM A LA CARTE

tous les mardis à 19h à la salle villageoise

au prix de 10 francs la séance, séance d'essai gratuite, avec une monitrice expérimentée.

Consultez www.asmex.ch pour plus d'infos



Coûts de l'assurance maladie et proches aidants

L'ARASPE propose différentes soirées d'information afin de permettre de diminuer l'impact des primes d'assurance maladie sur votre budget, notamment:

- jeudi 9 novembre de 19h à 20h à la salle de réunion de l'Hôtel de Ville 1, à Echallens
- Mardi 14 novembre de 19h à 20h au Centre communal Verger à Penthalaz.

La fondation Pro-XY, quant à elle organise un petit déjeuner conférence le 5 novembre de 10h à 12h à la Salle du Conseil à Echallens. Pour les détails: www.araspe.ch et www.pro-xy.ch/antennes/centre-regional-du-gros-de-vaud.



Au revoir Dominique...

Elle aime parler de « service à la population » et elle l'incarne. Dominique Nijenhuis, qui a débuté en tant que boursière il y a près de dix ans à Mex et endossé la responsabilité du poste de préposée au contrôle des habitants depuis 2021 nous quitte cet automne pour se rapprocher de sa commune de domicile. Notre précieuse collaboratrice a su œuvrer pour rendre ces deux fonctions au plus proche des habitants par son humanité. Nous lui adressons nos plus sincères remerciements et lui souhaitons plein succès pour la suite !

Eviter fraudes et arnaques

Intitulée « Pour que la soupe à la courge ne devienne pas à la grimace », la dernière newsletter Info Police—Population aborde plusieurs thématiques ayant trait aux infractions numériques telles que les paiements en ligne mais aussi les arnaques aux colis; vous y trouverez les comportements à adopter pour prévenir ou « guérir » après d'éventuelles attaques. A consulter sur le site www.votrepolice.ch

L'automne aniMex...

Impossible de s'ennuyer à Mex!

- 4 novembre : Halloween
- 9 décembre: distribution des sapins
- 20 et 21 janvier: troc

Cantine Picf'Fouls:

Dix ans déjà que les enfants mexanais entendent le rire si communicatif et solaire de Patricia Baudenbacher, la fidèle responsable de la cantine scolaire. Bravo et merci à elle pour son précieux investissement auprès des plus jeunes.

Afin d'être épaulée et assurer au mieux l'accueil des écoliers, la municipalité recherche une adjointe à Mme Baudenbacher qui ait si possible une formation dédiée ou souhaite s'y engager; renseignements: greffe@mex.ch